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N i e der sc hr i f t  

über die 17. Sitzung des Innenstadtbeirates 

der Stadt Neustadt an der Weinstraße 

am Dienstag, dem 23.03.2021, 18:35 Uhr, 

Videokonferenz 
 
- Öffentliche Sitzung - 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 
 
TAG ESO RDNUNG:  
 
1.  Bericht Vorsitzender  

- Aktuelles und Barcamps 
 

  
2.  Bericht AK Verkehr  

- Gespräch mit Herrn Adams  
- Zwischenbericht Verkehrsplanung (Poller, Parken) 
- Schreiben von Bürgern zur Verkehrssituation 

 

  
3.  Bericht AK Lebensqualität  

- Zwischenbericht Naturpark, Rundweg  
- Anregungen von Bürgern (Hängebrücke etc.) 

 

  
4.  Bericht AK Sauberkeit  

- Reinigung der Fußgängerzone  
- Straßenreinigungssatzung  
- Beschwerden von Bürgern 

 

  
5.  Erhebung von Ausbaubeiträgen für die Erneuerung der 

Straßenbeleuchtungsanlage in der Verkehrsanlage Sandfeldweg/Dr.-
Semmelweis-Straße in Neustadt an der Weinstraße 

060/2021 

  
6.  Mitteilungen und Anfragen  
  

 
 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung bittet der Vorsitzende um Abstimmung, dass die heutige 

Sitzung Online als Videokonferenz stattfinden kann. Dagegen haben die anwesenden 

Mitglieder des Innenstadtbeirates keine Einwände, sodass die erforderliche Zustimmung 

gemäß § 35 Abs. 3 Satz 1 GemO gegeben ist.  

 

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Einladung und 

Beschlussfähigkeit fest. 
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TOP 1  

Bericht Vorsitzender  

- Aktuelles und Barcamps 

 

 

Der Vorsitzende dankt allen Beteiligten, die an den Barcamps teilgenommen haben und den 

Innenstadtbeirat dort vertreten haben. Er sieht die Barcamps auch als Bestätigung der Arbeit 

des Innenstadtbeirates. 

 

 

 

TOP 2  

Bericht AK Verkehr  

- Gespräch mit Herrn Adams  

- Zwischenbericht Verkehrsplanung (Poller, Parken) 

- Schreiben von Bürgern zur Verkehrssituation 

 

 

Der stellvertretende Vorsitzende berichtet von dem letzten Gespräch mit dem Beigeordneten. 

Dieser teilte mit, dass er klären wird, inwieweit eine Umsetzbarkeit von Pollern hinsichtlich 

Anschlagsfahrzeugen, Lieferverkehr etc. machbar wäre.  

 

Hinsichtlich der Verkehrssituation in Winzingen teilt der stellvertretende Vorsitzende mit, dass 

im Mai ein Planungsbüro beauftragt werden solle und Pläne für Winzingen erarbeiten solle, 

um dort den Verkehr erheblich zu reduzieren.  

 

Bezüglich der Erhöhung des Tagesparktickets ist man sich einig, dass es derzeit nicht 

sinnvoll wäre, die Preise zu erhöhen, da aufgrund der Corona-Situation sowieso wenige 

Menschen in der Stadt wären und erhöhte Parkpreise noch mehr abschrecken. 

 

Über die Notwendigkeit eines Parkhauses östlich des Bahnhofsgebäudes sind sich die 

Mitglieder des Innenstadtbeirates einig. Es werde die Aufenthalts- und Lebensqualität in der 

Innenstadt verbessern und diese vor allem auch beruhigen.  

Ein ISB-Mitglied teilt mit, dass er von Bürgern in Winzingen angesprochen wurde, die eine 

Parkraumbewirtschaftung dort für absolut notwendig halten.  

 

Der Vorsitzende informiert kurz über die Problematik in der Martin-Luther-Straße, die eine 

Hauptdurchgangsstraße für Neustadt darstellt. Dort wurde durch die Bäckerei Görtz der 

Radweg verdrängt. Die Tiefbauabteilung ist bereits involviert.  
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Er erinnert die Mitglieder, dass vom 16. Bis 18.04.2021 die Talstraße gesperrt ist. Am 

14.04.2021 gebe es ein Jour fixe dazu.  

 

Der stellvertretende Vorsitzende informiert über den Sauberkeitstag, organisiert vom 

persönlichen Referenten des Oberbürgermeisters , in der Innenstadt, der im Juni vor den 

Sommerferien stattfinden soll und an dem der Innenstadtbeirat unbedingt teilnehmen möchte.  

 

 

 

TOP 3  

Bericht AK Lebensqualität  

- Zwischenbericht Naturpark, Rundweg  

- Anregungen von Bürgern (Hängebrücke etc.) 

 

 

Ein ISB-Mitglied aus dem AK Lebensqualität spricht sich ganz stark dafür aus, 

Anwohnerparkplätze in der Innenstadt zu schaffen und ebenso für die Errichtung eines 

Parkhauses als Alternative zum Gehwegparken.  

 

Ein weiteres Mitglied ist der Ansicht, dass in Neustadt die Plätze voll mit Autos stehen (z.B. 

Kohlplatz, alter Turnplatz). Diese gilt es, unbedingt zu verbessern.  

Weiterhin stellt er eine Idee des AK Lebensqualität vor, den Verein Wolfsburg im nächsten 

Sommer beim Ausschank auf der Wolfsburg zu unterstützen. Der Verein suche aufgrund 

personellen Engpässen nach Unterstützung, um die Burgschänke weiter zu betreiben.  

Nach kurzer Diskussion sprechen sich die Mitglieder einstimmig dafür aus, den Verein an 4 

Wochenenden im Sommer zu unterstützen.  

 

Das Thema „Hängebrücke“ greift der ISB auf, wenn der 1. Teil des Rundweges 

abgeschlossen ist.  

 

 

TOP 4  

Bericht AK Sauberkeit  

- Reinigung der Fußgängerzone  

- Straßenreinigungssatzung  

- Beschwerden von Bürgern 

 

 

Ein ISB-Mitglied teilt mit, dass in der Mitte der Fußgängerzone jeder 2. Abfluss verstopft 

wäre. Wenn es stark regne, könne das Regenwasser nicht abfließen und würde in die 
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angrenzenden Geschäfte laufen.  

 

Ein anderes ISB-Mitglied teilt mit, dass er im Radio von der Nassreinigung der Landauer 

Fußgängerzone gehört hätte. Die Stadt Landau reinige die komplette Fußgängerzone in der 

Innenstadt einmal im Jahr nass. Dies koste ca. 9000 € und würde von einer Heidelberger 

Fremdfirma durchgeführt werden. Es komme dabei eine Kehrmaschine zum Einsatz, an der 

ein Schrubbdeck montiert ist. Nach reger Diskussion hierzu stellt der ISB einstimmig den 

Antrag, dass in der Lockdown-Zeit, in der weniger los ist, die Neustadter Fußgängerzone 

einmal nass gereinigt wird und auch die Gullis gereinigt werden, damit keine Schäden an den 

angrenzenden Geschäften entstehen.  

 

Ein ISB-Mitglied bemängelt die Sauberkeit der Stadteingänge. Die Gräben seien voll mit Müll 

und man müsse dort vielleicht die Frequenz der Reinigung erhöhen.  

Ein anderes Mitglied des ISB gibt hierbei zu bedenken, dass man sich Gedanken darüber 

machen müsse, wo der Müll überhaupt herkomme und warum die Leute den Müll überhaupt 

in die Gräben werfen.  

Ein Mitglied des ISB spricht sich dafür aus, dass man sich im AK Sauberkeit Gedanken 

machen müsse, ob man über das Land Rheinland-Pfalz an Werbematerial komme, damit die 

Leute emotional gepackt werden können. Man müsse letztendlich Geld dafür ausgeben, 

damit der Müll erst gar nicht entstehe.  

 

Ein ISB-Mitglied informiert, dass eine Mitarbeiterin von der Steuerabteilung zuständig für die 

neue Straßenreinigungssatzung wäre. Sie rechne damit, im Sommer / Herbst damit zum 

Abschluss zu kommen. Wenn die Kostenermittlung fertig gestellt sei, müsse man sich 

Gedanken machen wie oft, wann und wo gereinigt werde.  

 

 

TOP 5 060/2021 

Erhebung von Ausbaubeiträgen für die Erneuerung der Straßenbeleuchtungsanlage in 

der Verkehrsanlage Sandfeldweg/Dr.-Semmelweis-Straße in Neustadt an der 

Weinstraße 

 

 

Der Innenstadtbeirat empfiehlt dem Stadtrat einstimmig folgendes zu beschließen: 

 

Der Gemeindeanteil am beitragsfähigen Aufwand für die Erneuerung der Straßenbeleuchtung 

in der Verkehrsanlage Sandfeldweg/Dr.-Semmelweis-Straße im Bereich zwischen der Adolf-

Kolping-Straße und der Speyerdorfer Straße in Neustadt an der Weinstraße wird auf 25 % 

festgesetzt. 
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TOP 6  

Mitteilungen und Anfragen 

 

 

Ein Mitglied des ISB teilt mit, dass er aufgrund der Sitzungsübertragung auf Youtube schon 

während der Sitzung Rückmeldungen erhalten hätte von Personen, die sich gerne an der 

Aktion auf der Wolfsburg beteiligen möchten.  

Man entschließt sich die Mail-Adresse des ISB Vorsitzenden auf Youttube einzublenden.  

 

 

 
 
Ende der Sitzung: 20:05 Uhr 

 

 

Gez.         gez. 

Vorsitzender Protokollführer/in 
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